
■ Q１　何でお知りになりましたか

 

■ Q２　何に興味をもたれましたか（複数回答可） ■ Q３　どなたとお越しですか

■ Q４　どちらからお越しですか ■ Q５　年齢

■ Q５　性別 ■ Q６ ウェスティンホテルに滞在されていますか

 2016. 7.3

/ 2016.6.4 ～ 7.3　30日間

淡路夢舞台「アンネ・フランク パネル展」　アンケート

　＊期 間

　＊回答者数 96名
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■ Q７　その他

≫10歳未満～10代

≫20代

≫30代

・今回アンネ・フランクのパネル展を見れてとてもよかった。もっとこういうのを見てみたい。

・家の模型がおもしろいと思った。パネルには今まで知らなかった情報も詳しく載っており驚いた。

・写真の多さに驚き、目を疑いたくなるような事実が現代に残されていることがとても貴重だと
　思いました。

・アンネの綴ったつらい日々やその中でも小さな光を求めて懸命に生きた人生が心に響いた。

・なんとなく知っていたアンネフランクの日記。歴史とともに詳しく知ることができました。
　“人”はみな平等。 アンネだけでなく殺害された人々の事を思うと悔しくてなりません。
　今もなお人種間の戦いはありますが、 完全に無くしたい。

・アンネフランクの事をとてもわかりました。

・とても勉強になりました。入口にあったDVDを和訳バージョンでも観たいと思いました。
　おもしろかったです。

・アンネフランクは誰もが知る有名なことですが、現実的な写真などを見たのは初めてだったので、
　とても衝撃を受けました。歴史は次々と受け継がれるべきであると思います。またこのような
　展覧会があれば拝見したいです。また皆にも知ってもらいたい内容でした。

・アンネフランクの壮絶な人生をより深く知ることができました。学校にある本でアンネの事を
　よく知っているつもりでしたが、私の想像をはるかに超えていました。アンネの日記から
　伝わってくるいろいろな感情ひとつひとつが重く身に染みました。

・アンネフランクについて詳しく知ることができて良かった。他にもたくさん展示会をすると良い。
　無料で見れるところもよかった。

・アンネ以外の第二次世界大戦についても知ることができ、世界で起こっていたこと、今もまだ
　起こっていることについて関心をもつ必要があると感じた。

・なかなかこのような機会がないので、今回家族と一緒に来ることができ改めてアンネについ
　て知ることができました。普段感じることができないような感情にたくさんなりました。また
　このような機会を作ってほしいです。

・アンネフランクは日記を書くのが大好きだったんでしょうね。

・戦争、差別はとても苦しく残酷だと深く思い知らされました。これからの世界も
　「戦争はゼロ」になればいいと思います。

・アンネ・フランク（ユダヤ人）たちは、なぜ殺されなくてはいけなかったのか…。
　何もしていないのに…。とても悲しいです。



≫40代

・ありがとうございました。

・パネルじゃなくてもいい気がする。

・悲劇の中で日記と向かい合う時だけがアンネにとって許された自由であったと思う。平和を
　望まない人はいない。その平和を手に入れることに執着した途端人は何も見えなくなる。
　日記を読んだ父親の心境を思うと胸が痛いです。

・アンネさんの時代に生まれたこと悔やまれてならないです。アンネさんの日記によりユダヤ
　人がどんな状況におかれていたかが、分かります。このことは他の時代にも受け継がれて
　いくべきです。

・人間は狂気の渦や大勢の影響ですぐにマインドコントロールされたり、自分に及ぶかもしれない
　迫害や危険を怖れて本意ではなく大して意識もしないうちに加担してしまう可能性があるのだと
　いうことを痛感しました。と同時にしっかり自分の意見を持ち、流されずに自分の意志に忠実に
　行動することの大切さを持たねばという気持ちにもなりました。

・切ない･･･。

・あまり“アンネの日記”の事を詳しく知らなかったが興味を持ちました。
　本を買ってしっかり読んでみたいと思いました。

・ホテル内のポスターで知りました。良い企画でした。たくさんの事実を知ることができました。
　残念なのはホテルから遠く、子連れにはたくさん歩きました。ここから○歩、○mなどの表示
　が欲しいです。

・気持ちが揺れました。今が平和なことに改めて感謝します。

・アンネをもっと知りたくなった。戦争のない世界にしなければいけないと改めて
　思いました。

・戦争の残酷さの表現活動が活発に行うことの大切さが身に染みました。もし自分の子供が
　こんな目にあったらと想像しながら拝見すると涙が浮かびました。素晴らしい展示を
　ありがとうございました。

・とても良かった。もう少しホテルから近かったらよかった。

・思っていた以上にアンネの生き方がすごく、感動しました。アンネの日記は読んだことが
　無かったので、一度家で読んで家族と一緒に生きることの大切さを話し合いたいと思います。

・VTR(DVD)もゆっくり見たいと思いました。

・知らなかったことが知れるよい機会となりました。これからも色んな企画をしてください。
　楽しみにしています。

・分かりやすくパネルがまとめられており、読みやすかった。

・人間に潜む悪性は正しい社会や正しい教育が行われない限りなくならないものだとつくづく
　思い知らされました。一部の過激主義、他人事として片付けられるものではなく、大なり
　小なり人間に潜んでいる悪性と思われてなりません。30年代世界中が未熟で野蛮な時代
　だったのだと思い知らされます。暴力排除、差別のない時代が早く来ることを望みます。



≫50代

≫60歳以上

・人間の弱さと強さ、教育の大切さ、人権学習

・たった一人の人間の言葉によってひとつの民族を抹消しようとドイツ人がしたこと、本当に
　恐ろしいと思った。

・アンネフランクの名前は知っていましたし、話としても知っていたつもりでしたが、今日の
　展示を見て、何も知らなかったことがよく解りました。いくらかでも世界平和のために貢献
　できればと感じました。ありがとうございました。

・平和を有難く思っています。

・胸が痛くなりました。平和の日本有難いです。

・戦争はだめ。特に人種差別による殺害は単なる犯罪であり許してはいけない。

・思った以上に感動しました。来てよかったです。

・胸がいっぱいになりました。

・アンネフランクのことは、幼い時に知っていた気になっていたが、パネルを見て新たに詳細が
　分かった。いい時間を過ごし感謝。

・たくさんの資料に接して色々なことを知ることができました。

・平和の日本に感謝です。ありがたいことです。

・私の家の近くの教会にアンネのバラ教会があります。特に日記が気に入りました。
　（赤のチェックの手帳です）

・ユダヤ人差別に驚きと戦争。大変なヒットラー。人間としてあまりにも恥ずかしいです。

・このような事実は世界中の人々が知るべきであり、このような活動には非常に意義があると
　感じました。ありがとうございました。

・当時の時代背景、人間の思い込み等考えさせられました。二度と戦争の無いことを祈ります。

・アンネフランクさんに頭が下がりました。私たち　今生きていられることが
　とても幸せです。むこいことはしないこと。

・いつ見ても胸を打たれます。人間とは国を問わずこんなことができるのですね。一人一人の仏性
　を強める以外にないと思います。

・建物が先に来た時と違って、とても淋しくなっていました。パネル展勉強になりました。
　良かったです。

・感動（台湾・男性）

・ゆっくり拝見できて良かったです。


